

Divisa mexicana, en su mejor posición de mes y medio (El Financiero 31/10/11)

Divisa mexicana, en su mejor posición de mes y medio (El Financiero 31/10/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 31 de octubre de 2011 • Recuperó 4.80% ante el dólar spot en la última semana. • Cierra en \$13.0380 por datos en EU y medidas en Europa. • Incertidumbre aún puede causar fase de volatilidad, prevén. La publicación de datos económicos positivos en Estados Unidos y el anuncio de las medidas para contener la crisis soberana de Europa regresaron al tipo de cambio a 13 pesos. De acuerdo con el precio final del Banco de México (Banxico), el peso cerró el viernes en 13.0380 unidades por dólar spot, con una apreciación semanal de 65.70 centavos, equivalente a una ganancia de 4.80 por ciento. Así, la divisa mexicana tocó su mejor nivel desde hace un mes y medio, y redujo su caída ante su similar estadounidense en lo que va del año a 5.44 por ciento. En octubre, el tipo de cambio se ha apreciado 84.55 centavos (6.09 por ciento) en el mercado interbancario. El peso mexicano, el chileno y el real brasileño acumularon las mayores ganancias en la semana, apoyados por la toma de riesgo global, ya que la expectativa de los analistas era que un retorno a la calma generaría descensos fuertes en las cotizaciones. Rebeca Lizárraga, analista de mercado cambiario de Scotiabank, prevé que tomando en cuenta los niveles históricos del peso, las 12.85 unidades se ubicarían como el siguiente soporte; sin embargo, el canal de tendencia de baja marcado desde el 20 de octubre indica que los 12.95 podrían establecerse como un posible límite. No obstante, los 13 pesos podrían establecerse también como un límite psicológico inferior, dado que algunos analistas lo ubican como expectativa para el cierre de 2011. "A pesar de la apreciación de la semana, el índice de fuerza relativa aún no muestra niveles de sobrecompra del peso. Desde el nivel de 14.14 pesos, el más alto en lo que va del año, el tipo de cambio se ha apreciado alrededor de 7.60 por ciento. Con ello, ha logrado borrar un poco menos de la mitad de la subida mostrada desde agosto", describió Lizárraga. El riesgo país de México, medido por el Índice Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 175 puntos base, 20 por debajo del observado la semana anterior, pero 26 por arriba del nivel registrado al cierre de 2010. Apetito por riesgo El Banxico se mostró menos preocupado por el contagio de los niveles del tipo de cambio a la inflación en las minutas publicadas el viernes, debido a que los integrantes de la junta de gobierno esperan que el peso recupere parte de los retrocesos acumulados en el pasado. "Hacia adelante no esperamos un retroceso hasta los niveles vistos al inicio del verano. Por una parte, nos parece que la incertidumbre en torno a la aplicación de las medidas en Europa aún puede generar episodios de volatilidad y, por el otro, no confiamos en la presencia de un escenario de mayor crecimiento al menos en este trimestre y en el primero de 2012", aseveró Samuel Moreno, analista de mercado cambiario de Invex. Añadió que la presencia de una expectativa de baja de la tasa de referencia por parte del Banxico deberá amortiguar el impulso por comprar papeles en pesos. "Un recorte de tasas sería necesario si la economía se desacelerara, aunque una política restrictiva se necesitaría bajo un debilitamiento mayor de la moneda", comentó Scotia. La tasa de los bonos estadounidenses a diez años presentó alzas durante la semana, cerrando hacia niveles de 2.35 por ciento, después de varios meses. Por el contrario, el aumento de apetito por riesgo incrementó la demanda de bonos mexicanos, reduciendo semanalmente su tasa hacia niveles de 6.42 por ciento. El euro continuó fortaleciéndose y terminó la semana cotizando en alrededor de 1.4160 dólares. La libra también se apreció y finalizó en 1.6120 dólares. Esta semana se esperan datos importantes en Estados Unidos: el ISM de manufacturas, la nómina no agrícola a octubre; más noticias sobre el plan de la zona euro y la reunión del G-20, las cuales marcarán el ritmo de los mercados financieros en el mundo.